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Niederschrift

Sondersitzung der Ortsteilvertretung Schönwalde 
I/Südstadt

Sitzungstermin: Donnerstag, 05.12.2019
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr
Sitzungsende: 19:37 Uhr
Raum, Ort: Jugendfreizeitzentrum "TAKT", Joliot-Curie-Straße 2, 

17491 Greifswald

Anwesend

Vorsitzende/r
Ibrahim Al Najjar

Mitglied
Karola Lüptow
Dr. Berndt Frisch
Gesine Krauel ab 18:10 Uhr
Peter Multhauf
Katharina Horn Vertretung für: Kira Wisnewski bis 18:55 

Uhr

Abwesend

Mitglied
Sandy Preusche entschuldigt
Theresa Heiden unentschuldigt
Kira Wisnewski entschuldigt

Gäste:

ca. 29. Schönwalde I/ Südstadt
Verwaltung: Frau Hauswald, Frau Papenfuß, Herr Schreiber,
OZ Herr Gottschalk, 
Herr Liedtke (Vorsitzender der OTV Ostseeviertel), 
Frau Segeth (OTV Eldena), 
Frau Dr. Multhauf, 
Frau Seidlein, 
Herr Seidlein, 
Herr Riediger, 
Frau Leüser, 
Herr Steinhöfel, 
Herr Wohlrab, 
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Herr Dräger u.a.

Tagesordnung
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit 
und der Beschlussfähigkeit
 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung
 

3 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen
 

4 Kunst Kreisverkehr Lomonossowallee/ Dubnaring/ 
Einsteinstraße
 

4.1 Kunstwerk für den Innenkreisel des Kreisverkehrs 
Lomonossowallee-Einsteinstraße-Dubnaring in 
Schönwalde I
Ibrahim Al Najjar, Vorsitzender der OTV Schönwalde 
I/Südstadt 

BV-P/07/0085

5 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder 
der Ortsteilvertretung

6 Ende der Sitzung
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Protokoll
Öffentliche Sitzung

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit

Herr Al Najjar eröffnet die Sitzung der Ortsteilvertretung und begrüßt ganz 
herzlich die Mitglieder und die Gäste.
Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung und der Beschlussfähigkeit werden 
festgestellt.
Es sind zunächst 5 Mitglieder anwesend.

Frau Preusche hat sich entschuldigt (Spätschicht), Frau Horn vertritt Frau 
Wisnewski und Frau Krauel verspätet sich um 10 Minuten, Frau Heiden hat sich 
nicht entschuldigt.

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur 
Tagesordnung

Herr Multhauf plädiert für die Verlegung der ursprünglich nachträglich 
aufgenommenen Protokollbestätigung vom 14.11.19 auf die nächste reguläre 
Sitzung im Januar. 
Begründung: In der heutigen Sondersitzung Konzentration auf die „Kunstwerk-
Thematik“. 

Er schlägt aber vor, heute die Protokollpunkte
a) einstimmige Empfehlung der OTV für die „Maritime Stele“ und 
b) die einstimmige Nominierung von Dr. Frisch für die AG „Barrierefreie Stadt“ zu 
bestätigen. Herr König wird als Vertreter der OTV abberufen. Er ist nicht mehr 
Mitglied der OTV.  

Frau Krauel kommt um 18:10 Uhr

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

3 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen

keine
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4 Kunst Kreisverkehr Lomonossowallee/ 
Dubnaring/ Einsteinstraße

Anlage 1 Stellungnahme der Verwaltung Kunst Kreisel Lomonossowallee 
öffentlich

4.1 Kunstwerk für den Innenkreisel des 
Kreisverkehrs Lomonossowallee-Einsteinstraße-
Dubnaring in Schönwalde I

BV-P/07/0085

Herr Al Najjar weist darauf hin, dass sich die die Mitglieder, Einwohnerinnen und 
Einwohner der OTV seit dem Anfang des Jahres mit dem Kunstwerk für den 
Innenkreisel des Kreisverkehrs Lomonossowallee- Einsteinstraße- Dubnaring 
beschäftigen.

Wir waren immer einig und einstimmig dafür, dass wir mit der Unterstützung 
vieler erschienener Einwohner auf jeden Fall Herrn Zenichowski und Herrn 
Radeloff beteiligen, einen dritten Künstler sollte Frau Hauswald aussuchen. Zu 
unserer Überraschung und ohne Absprache mit uns wurde durch das Kulturamt 
die Zahl der angeschriebenen Künstler ohne Notwendigkeit zunächst auf 5 und 
später sogar auf 10 (!) erweitert.

In der OTV-Sitzung am 14.11.19 wurden die Modelle kurz vorgestellt. Nach 
Beratung und Austausch haben wir uns gemeinsam mit den anwesenden 
Einwohnern für das Modell 6375 entschieden. (Herr Al Najjar hatte versucht, eine 
Sondersitzung der OTV vor der „Jury“-Sitzung einzuberufen, auch dies wurde von 
Frau Hauswald abgelehnt, keine Zeit!!)

Die OTV kritisiert sehr scharf, dass die Wünsche von vielen Einwohnern bisher 
nicht berücksichtigt und ignoriert wurden und hat deshalb die Entscheidung 
durch die Bürgerschaft beantragt.

Herr Al Najjar hatte Frau Hauswald gebeten, die zwei Modelle „Maritime Stele“ 
und „Heimweg“ mitzubringen, damit die Einwohner die Möglichkeit haben, sie zu 
sehen. 
Amtsleiterin Frau Hauswald lehnt das ab, die Zeit sei sehr knapp und es stünde 
kein Auto zur Verfügung. Das wurde von einigen Gästen scharf kritisiert.

Herr Dr. Frisch beantragt, über die Beschlussvorlage abzustimmen. 
Der Antrag wurde einstimmig angenommen. 

Zur Begründung der Vorlage: 
Herr Al Najjar:
Politische Partizipation ist allgemein die Teilhabe und Beteiligung von 
Bürgerinnen und Bürgern an politischen Willensbildungs- und 
Entscheidungsprozessen.
Die Bürger wollen nicht nur alle paar Jahre ihre Stimme abgeben. Sie möchten 
sich mit ihrem Sachverstand einbringen, angehört werden und bei wichtigen 
Fragenstellungen auch mitentscheiden können.
Auf diesem Weg könnten viele Enttäuschte wieder interessiert und für politische 
Teilhabe mobilisiert werden.
Wir sind in der OTV gegenüber unseren Einwohnern verpflichtet, uns für sie und 
ihre Interessen einzusetzen.
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Frau Seidlein kritisiert die Empfehlung der AG: Wir fühlen uns diskriminiert.
Frau Segeth findet die Entscheidung der AG unfair und es passt nicht zum Ortsteil 
und stellt fest, dass eine nackte Frau auch für die Autofahrer sehr gefährlich sein 
könnte.

Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen
5 0 0

5 Vorschläge, Anregungen und Fragen der 
Mitglieder der Ortsteilvertretung

Herr Dr. Frisch: Der Ortsteil Schönwalde I/Südstadt braucht mehr 
Straßensozialarbeiter, einer reicht nicht aus.

Herr Multhauf schlägt vor, dass die Beschlussvorlage der OTV öffentlich zu 
Beginn der Bürgerschaftssitzung am 16.12. beraten wird und die zwei Modelle 
dann im Rathaus zu sehen sein sollen. Dieser Antrag soll dem Präsidenten der 
Bürgerschaft, dem OB und den Bürgerschaftsmitgliedern durch den OTV-
Vorsitzenden unverzüglich zur Kenntnis gebracht werden.
Abstimmung zu diesem Antrag: 5/0/0

Persönliche Mitteilung von Herrn Dr. Frisch: Er wird in der OTV weiter mitarbeiten. 
Herr Al Najjar freut sich darüber.

6 Ende der Sitzung

19:37 Uhr

Vorsitz: Protokollant/in:

Ibrahim Al Najjar Ibrahim Al Najjar
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